

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 11 minutos, y se pone á las 4 horas y 37 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Los santos mártires Hermógenes, Donato y otros veinte y dos.

San Sinesio, mártir, en Roma; el cual ordenado de lector en tiempo del papa san Sixto, habiendo convertido á muchos á Jesucristo, fué acusado ante el emperador Aureliano, y siendo degollado alcanzó la corona del martirio.

Los santos mártires Epimaco y Alejandro, en Alejandría, los cuales en tiempo del emperador Decio, despues de haber padecido una larga prision y diversos géneros de tormentos, vista su gran constancia en la fe, fueron sentenciados á ser quemados vivos.

Los santos mártires Maxencio, Constancio, Crescencio, Justino y sus compañeros, en Tréveris; los cuales en la persecucion de Diocleciano padecieron por sentencia del presidente Riceio Varo.

CULTOS.—*Mañana domingo.*—En San Francisco concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las siete y media comunión general para los cofrades y devotos de la Inmaculada Concepcion de María; á las nueve y media nona cantada y en seguida la misa mayor con sermon por D. Miguel Roca. Por la tarde á las cuatro se cantará la corona de la Virgen y despues se hará la devocion á María; á las seis y cuarto la música cantará la coronilla de las doce estrellas con la letanía lauretana, la estacion, los gozos de la Concepcion y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En la Catedral se verificará la publicacion de la Bula de la Santa Cruzada; y á las diez misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Francisco de Santaella.

En Santa Eulalia se verificará la fiesta en honra del misterio de la Inmaculada Concepcion de María; á las nueve y media horas y la misa mayor con exposicion, música y sermon. Por la tarde á las cinco rosario cantado con música.

En la Concepcion se celebrará la fiesta principal de la asociacion de Hijas de María; á las diez se cantará nona y despues misa solemne á toda orquesta con sermon por el P. José Auba. Por la tarde á las cinco se expondrá S. D. M., y despues de un rato de oracion mental se cantará la coronilla de las doce estrellas, y acto continuo plática por el excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, bendicion con el Santísimo y la reserva.

En Montesion á las siete y media comunión general para la asociacion de los Seglares Católicos. Por la tarde á las cinco y media el ejercicio de costumbre con exposicion del Santísimo y plática.

En la Merced, al anochece, se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta de Santa Lucía, y luego continuará el quinario con sermon por D. Sebastian Font.

En San Nicolas, á las nueve y media, se celebrará el aniversario por el eterno descanso de los asociados á la Felicitacion Sabbatina fallecidos durante el presente año.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen del Pilar.

Línes.—En la Concepcion á las dos de la tarde, se dará principio á las Cuarenta Horas dedicadas á la Inmaculada Concepcion, á las cinco habrá tres puntos de meditacion y la reserva.

En la Merced se celebrará la festividad de Santa Lucía; á las diez tercia y misa solemne con sermon por D. Jaime Barceló. Por la noche se cantará con órgano una parte del Santo Rosario y se concluirá el quinario como en los días anteriores.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

SECCION EXTRANJERA.

ENTRE EL VATICANO Y LA GRAN BRETANA.

Noticias procedentes de Lóndres reaniman la ya, al parecer, abandonada idea de establecer relaciones diplomáticas entre las cancillerías pontificia y británica.

O más bien dicho, el restablecimiento de las que, entre Roma y la grande Albion dejaron de existir rigurosamente desde Enrique VIII. Porque si lord Petre, M. Odo Russell, lord Amptill despues, monsieur Feroyse y el diputado irlandes, en fin, Erington (tan conocido por las revelaciones del *Libro azul*), fueron sucesivamente acreditados en tiempos de Pio IX y de Leon XIII, no pasaron de serlo como *simples agentes officiosos* del Gabinete ingles.

Pero, simultáneamente con esta interesante novedad, lanzada al mundo de la política, que tantos motivos tiene para lamentarse del aire irrespirable que la circunda, se reproduce un fenómeno que sólo tiene igual, por hoy, en el conflicto del Vaticano, China y Francia, que, segun la carta última de Roma inserta en *El Siglo Futuro*, no aguarda para reaparecer sino el regreso de monseñor Agliardi, actualmente encargado de hacer definitivamente práctico el Concordato de Portugal. Es decir, que circulan nuevamente los telegramas de Roma en direccion de Francia, para contradecir los que parten de Lóndres hacia todos los ángulos de la tierra donde existe un solo católico.

Más claro.

El 30 del mes anterior, decian de la metrópoli británica que, mientras del lado opuesto del canal de la Mancha un partido quería el rompimiento de la Francia católica con el Pontífice romano, en Inglaterra, por el contrario, todos los partidos opinaban que *para su país seria ventajoso* el establecimiento de relaciones diplomáticas con la Santa Sede.

Acerca de lo cual, se añadía: «se prosiguen actualmente negociaciones en Roma,» ofreciéndose sobre este notable particular los siguientes pormenores:

«El Arzobispo de San Andres y Edimburgo, monseñor Smith, que se ha dirigido á la Ciudad Eterna para hacer su visita *ad limina*, y tratar de ciertos asuntos relativos á su diócesis, ha sido encargado (no se expresa por quien) de sondear el terreno.

Por otra parte, es asunto de enviar á monseñor Straniero á Inglaterra en calidad de *abogado*. Este Prelado, que se expresa fácilmente en seis idiomas, y habla, en particular, corrientemente el ingles, ha sido encargado, no há mucho, de llevar la birreta á los Cardenales recientemente nombrados en América y el Canadá. En los cuales países ha conquistado lo estimacion y el afecto de cuantos con él han tenido relaciones.

En fin, lord Braye ha comunicado á los jefes del partido católico en Inglaterra una carta, por la que les hace notar *las ventajas que resultarian para el gobierno británico* de entrar en relaciones diplomáticas con la Santa Sede. Ese mismo personaje fué quien, interpellando en 1881 al gobierno de monsieur Gladstone, obtuvo que M. Errington (el difamador de Leon XIII) fuera á Roma; y si aquella mision encubierta tuvo un resultado incompleto, el Gabinete de lord Salisbury podrá continuar la tentativa de M. Gladstone con las probabilidades de éxitos (¿cuáles?) tanto mayores, cuánto más seguro debe estar del apoyo de los liberales.»

Hasta aquí la comunicacion de Lóndres, cuya sustancia es que en Inglaterra, sin distincion de partidos, y *para bien del imperio*, se desea la inteligencia oficial de la cancillería evangélica con la cancillería católica, hallándose encargado de sondear el terreno en Roma, monseñor Smith, al par que pasará á Lóndres, como *abdelegado*, el célebre y simpático lingüista monseñor Straniero. Y de este modo no queda duda sobre el fundamento que tienen las afirmaciones inglesas, de estarse negociando en Roma el cambio de representantes entre el pa-

lacio Vaticano y el de Windsor, y el que igualmente tiene *Le Temps*, periódico ministerial de Paris, para extrañar «que en Inglaterra se acentúe la opinion favorable al establecimiento de una embajada en el Vaticano.»

Porque, volvamos la vista al 13 de Noviembre, y encontraremos el siguiente telegrama que un corresponsal particular, en Roma, expedía al citado órgano parisiense:

«El diario officioso *La Stampa*, decían al *Temps*, anuncia que el Vaticano ha dirigido una nota al gobierno ingles invitándole á abrir negociaciones con objeto de restablecer las relaciones diplomáticas.

Estoy en aptitud de desmentir esta nota. Varias personas, sobre todo el Cardenal Manning, procuran, en efecto, que se envíe un representante á la Santa Sede, 'pero el Gabinete de Lóndres no está dispuesto á ello.'»

Y si adelantamos más y llegamos al 1.º del corriente mes, leeremos en el periódico *Le Monde*, este otro despacho de Roma puesto en la misma fecha:

«Asegúrase que los católicos ingleses de influencia se agitan cerca de su gobierno para convencerle de la utilidad de establecer relaciones diplomáticas con el Vaticano.

Témese, empero, que el gobierno inglés, aunque bien dispuesto, aplace una solucion favorable, á fin de no lastimar al gobierno italiano, cuyo concurso solicita para su política en Oriente.»

Ahora bien; refiriendo un día en público lord Denbigh una conversacion tenida con el Padre Santo, ponía en su augusta boca estas palabras:

«Tengo la más alta opinion de Inglaterra. Le estoy reconocido y guardo para con sus leyes el mayor respeto, y para con su constitucion, que veo ser justa, y por consiguiente, libre.

Ella (Inglaterra) es fuerte y los católicos gozan allí de libertad mayor que en los otros países del mundo.

Por lo cual la doy gracias, y la respeto, y deseo ayudarla lo más que me sea posible.

La puedo ayudar, no sólo en Irlanda, sino en sus colonias y en la India, y deseo trabajar en ello con todo mi poder.

Pero se necesita que sepa yo lo que tengo que hacer.

Carezco de medios suficientes para conocer ahora lo que en Inglaterra acaece y lo que el gobierno ingles desea.

No tengo representante en Lóndres, y, en tal situacion, imposible me es obrar.»

Este relato interesantísimo hemos de suponer que está en la memoria de nuestros lectores, como tambien creemos que tendrán presentes las palabras de *L'Unitá Cattolica*, ya más de una vez por nosotros reproducidas, y que han sido tomadas de un artículo notable consagrado á interpretar la conversacion por el noble lord referido.

En estas palabras, decía el periódico católico de Turin, no se ha de indagar la precision de la fórmula, sino la verdad del fondo.

Y las palabras del Papa han debido ser precedidas de las palabras de lord Denbigh que invocaba los buenos servicios del Jefe de la Iglesia católica en *utilidad de Inglaterra*; puesto que no sería comprensible que el Papa declarase estar pronto á prestar ayuda al gobierno ingles, si este auxilio no se le hubiera reclamado ántes.»

Hecha la cual observacion, *L'Unitá* añadía que todos los gobiernos, *excepto uno solo*, sienten la necesidad del Papa, y que «en ciertas negociaciones de Roma con Prusia, Inglaterra y hasta Alemania, parece oírse una voz que grita: ¡Oh Leon! ayúdanos, que por nosotros mismos solos no podemos arreglar las cosas nuestras.»

Falta, por tanto, aquí una concordancia, que es la que nos fuerza á comentar este asunto, dado el deseo que nos anima de consignarlo con toda claridad, y por atribuirle importancia y trascendencia políticas, superiores á las que tenía, en sus orígenes la cuestion del Nuncio en China.

No se trata, en efecto, ahora del catolicismo.

No se recogerá de cuanto llevamos apuntado ni una indicación respecto de la Iglesia católica, aparte de las deducciones que se puedan hacer por las circunstancias personales de algunos de los que intervinieron en el asunto.

El bien, el interés, las ventajas para el gobierno y el imperio británico es cuanto exclusivamente se recomienda á los sentimientos y la actividad de los católicos, incluso el recordar al irlandés Errington y mencionar el auxilio asegurado.

Y, por último, si alguna iniciativa resalta en estos procedimientos equívocos, no es, en verdad, la del gobierno inglés, sino hipotéticamente, y contradictoria, además, por los telegramas del gran periódico de París y por los antecedentes de la misma cuestión diplomática, tantas veces debatida.

A nuestro entender, se padece en este asunto un error muy considerable, ó están siendo víctimas los católicos del mundo de una mistificación política que pide inmediatos esclarecimientos.

Ahora, como cuando se anunciaron las circulares pontificias contra el anticlericalismo, tenemos motivos para pedir un poco de luz.

UN ÍNDICE PROTESTANTE DE LIBROS PROHIBIDOS.

Lo que la crítica moderna censuró tantas veces contra la intransigencia del espíritu católico acerca de la libertad del pensamiento se está resolviendo en estos instantes en Alemania, donde el Estado hereje, y no la Iglesia católica, acaba de formar y dar á la estampa un *Índice de libros prohibidos*.

Este *Índice* sólo comprende la larga lista de las publicaciones socialistas, que por orden del gobierno de Berlín quedan proscritas del comercio de libros, y de la impresión, reproducción é introducción en Alemania. Su reducción ha estado encomendada al señor Atzcott, secretario Real de la policía de Berlín.

De 1878 á Junio de 1886, comprende el *Índice* 792 volúmenes y publicaciones no periódicas, 13 periódicos escritos en alemán y 19 en idiomas extranjeros, además de otros 83 periódicos alemanes y 41 extranjeros, que ya anteriormente habían sido prohibidos. Prusia es la que ha dado más numeroso contingente en ese tiempo á este género de literatura; después vienen por orden de importancia Baviera, Sajonia, Wurtemberg, la Hesse, etc.: etc.

Entre los escritores socialistas de Alemania, se encuentran Marx, el autor de *El manifiesto del partido socialista* en 1847; Fernando Lasalle, que escribió 14 libros, opúsculos y manifiestos; Liebknecht, Babel, Viereck, Wollmar, Engels, Mort, Hasenlever, Frohme y otros.

Entre los franceses, Arturo Arnould, con sus obras *El estado de la revolución* y la *Historia popular de la Commune de París*; Leon Cladel, autor de *La suerte reservada á los emperadores y á los reyes*; Pascual Grousset, que escribió *Los mártires de la Commune*; Pablo Lafargue, Lefrancais, Lissagaray, Mazon, Pablo Strauss y Revillon.

Entre los holandeses, Nienwenhuis; entre los rusos, Bakunine, Stoomack y Misoviez, y otros de diversas nacionalidades.

La literatura socialista comprende todos los géneros, y no son pocos los dramas y comedias cuyos títulos se consignán en este *Índice laico*; entre otros, *Un espla*, *La hija del procurador imperial*, *La jurisprudencia*, *Un agitador desgraciado*, *Los laborantes tudescos*, y, finalmente, *Los nihilistas*, comedia en cuatro actos que se representó en Chicago con ocasión del aniversario de la *Commune* el 18 de Marzo de 1882.

Hasta la fotografía y la litografía han producido obras que ocupan su lugar en el *Índice*: entre otras, los retratos en grupo de los jefes del partido socialista, de Sofia Peroos Kaja y de otras damas nihilistas, del mártir Stellmacher, de los jefes Lassalle y Marx, y un cuadro alegórico que representa una nave combatida por las olas y el sol naciente.

Al final del volumen hay otra nota de algunos libros que, después de haber estado prohibidos, han vuelto á rehabilitarse. El principal es el del antiguo ministro de Austria, von Schceffe, *La quinta esencia del socialismo*, el cual, prohibido el 28 de Noviembre de 1878, se rehabilitó en 6 de Diciembre del mismo año por el prefecto de policía von Opeln.

ANUARIO HEBREO.

Acaban de publicar los israelistas el anuario de sus archivos para el año 5947, que comprende desde el 30 de Setiembre de 1886 hasta el 18 del mismo mes de 1887 de la era cristiana.

En un artículo de introducción que con el título de «Revista del año israelitas» aparece firmado por Mr. Pregel, se dice que causa una impresión satisfactoria el conjunto de los acontecimientos del año. Expresa que si los judíos no son aun considerados

y estimados como merecen, queda, sin embargo, el consuelo de ver que los que combaten pierdan terreno cada día.

Segun él, si no ha muerto el antisemitismo, está ya moribundo, y esto se debe principalmente á la conducta noble y leal de los israelitas, que prestando su activo concurso á la obra de la civilización, destruyen antiguos prejuicios y reduce á la impotencia á sus enemigos francos ó encubiertos.

Hace constar que si en Alemania son perseguidos los judíos de origen ruso ó polaco, en Inglaterra ha sido admitido por primera vez un israelita, lord Nathaniel Rothschild, en la Cámara de los pares.

En Austria-Hungría, si el ministro Tisza no ha podido obtener la representación oficial del judaísmo en la Cámara de los magnates, ha hecho que entren en ella dos israelitas por decisión especial del emperador.

En Francia, ahora como ántes, tienen los judíos representación en el Parlamento, y es bien digno de notar en el instituto, hay en la actualidad diez judíos.

De los datos estadísticos del Anuario aparece que la población judía de Europa asciende á 5 millones 400.000 individuos, de los cuales 2.552.000 viven en Rusia, 1.644.000 en Austria Hungría, 562.000 en Alemania, 265.000 en Rumanía, 105.000 en Turquía, 82.000 en los Países Bajos, 63.000 en Francia, 40.000 en Italia y el resto en otros países figurando entre ellos España con 1.900.

En Asia viven 300.000 judíos, 350.000 en Africa, 250.000 en América y 12.000 en Oceanía, resultando en junto la población israelita con 6.300.000 individuos.

CORREO DE HOY.

MADRID 8 DE DICIEMBRE.

Anoche se recibieron en la dirección de Seguridad las siguientes noticias:

Telegrafía el Alcalde de Niebla (Huelva) que ayer, en la casa cuartel, se oían disparos de armas de fuego. Inmediatamente se trasladó al sitio de la ocurrencia el Gobernador, en tren especial por el ferro-carril de las minas de Río Tinto, donde resultó que un guardia llamado Mariano Muñoz, en un momento de arrebato, sin que pueda explicarse la causa, mató al médico D. Andres Ramirez Cruzado y á la mujer que servía el cuartel, haciendo también disparos contra el cabo y sus compañeros, que al fin pudieron sujetarlo y reducirlo á prision. El jefe de la guardia civil dispuso que un oficial se encargase de instruir el sumario y que el juez de instrucción procediera el levantamiento de los cadáveres.

La población, en los primeros momentos, se alarmó algun tanto por desconocer la causa de los disparos en el cuartel de la guardia civil, pero no bien fué desconocida aquella y con la presencia de las autoridades, se tranquilizaron los ánimos.

El guardia ha sido conducido á la cárcel de la capital por no ofrecer seguridades de la de Niebla.

— La Sacra Congregacion de los Ritos será convocada muy pronto en Comision especial, compuesta de los Sres. cardenales Bartolini, Parocchi, Oreglia, Serafini y de los Prelados oficiales para tratar acerca de si podrá introducirse la causa de Beatificación, ó sea *declaraciones de martirio* de los siervos de Dios, cardenal T. Fisher, Tomas Moore y compañeros, que en Inglaterra, durante la ferocísima persecucion protestante de Enrique VIII, de Isabel y de sus sucesores, afirmaron la fe católica con su sangre, con los tormentos sufridos y con su cruelísima muerte.

¿Recuerdan los lectores el género de muerte horrenda reservada por aquellos perseguidores protestantes á los heroicos fieles al Catolicismo? Después de someterlos á tormentos varios, los amarraban juntos; pero el verdugo cortaba casi de súbito la cuerda fatal, de modo que, casi vivos, cayeran en la tierra. Entónces otros verdugos abríanles el pecho y extraían, palpitantes, el corazon y las demas visceras, que, sumergidas en agua hirviendo por breve tiempo, eran, por último, clavadas en los muros de la ciudad.

De estos horribles martirios un célebre artista contemporáneo, cuyo nombre no recordamos, pintó la escena al fresco en las paredes de la iglesia de Santo Tomas, del Colegio de Roma. Aquellas pinturas, que eran un monumento histórico, desaparecieron cuando, durante la invasion francesa de la primera Revolución, fué destinada aquella iglesia para cuadra de la caballería. Ahora, pues, que la iglesia está casi al término de su restauracion con grandísima elegancia y magnificencia, el rector del Colegio eclesiástico inglés, Rdo. O'Callagan se lamentaba de no poder hacer reproducir en las paredes del templo restaurado aquellas pinturas; pero la Providencia le ha proporcionado encontrar, por un caso fortuito, un libro antiguo con grabados en

cobre, contemporáneo de aquel artista, en el cual libro se hallan fielmente reproducidas las pinturas hechas desaparecer por los franceses, sirviéndose de ellas el pintor romano Capparoni para hacer admirar, por un bellissimo método, la escena del martirio en aquella iglesia.

Esta causa de los Sagrados Ritos, como se ve, es de grande y especial importancia por muchos títulos que no hay necesidad de explicar.

La *Disquisicion* y el *Sumario* de la causa forman dos gruesos volúmenes llenos de ciencia, y de histórica erudicion.

El promotor de la fe en esta *Disquisicion* concluye que se podrá, por ahora, introducir con seguridad la Causa de Beatificación de 316 de estos Mártires, de quienes por documentos resulta que sufrieron tormentos y muerte en odio á la fe católica.

Es *Postulador* de esta causa interesantísima, el Rdo. P. Augustin Negroni, de la Compañía de Jesus, fué prelado y ministro del Interior de los Estados Pontifices bajo Pío IX, habiéndose retirado á una vida modestísima y héchose jesuita después del 20 de Setiembre de 1870.

— Hace pocos días ha tenido lugar en el Vaticano, en presencia del Soberano Pontífice, la solemne ceremonia de la promulgacion de los decretos proclamando que, habiéndose ya dado la aprobacion de las virtudes y milagros; se puede proceder á la beatificación del venerable Clemente Maria Hofbner, sacerdote profeso de la Congregacion de Redentoristas; del venerable Ludovico Maria Gruñon de Monfort, fundador de la Congregacion del Espíritu Santo y de las Hermanas de la Sabiduría; del venerable Edigio Maria de San José, hermano lego, profeso de la Orden de los Menores descalzos de san Pedro de Alcántara; de la Venerable Hermana Josefina Maria de Santa Agueda, vulgarmente designada con el nombre de Inés de Beniganim, religiosa profesa de la Orden de las Eremitas de San Augustin.

— La muerte del famoso Paul Bert ha acabado de poner en un verdadero conflicto á los franceses.

Los alrededores de Haining, cerca de la frontera china, están infestados de piratas. Habiendo querido llegar un funcionario civil que acompañaba á la comision encargada de fijar los límites hasta el extremo de la frontera, fué capturado por partidas chinas, si bien otros dicen fué asesinado. El destacamento de Hakoí, mandado por el teniente MacMahon, rechazó últimamente un ataque de los piratas. Se ha dado la orden de que uno de los cruceros de la escuadra del mar de China vaya á Paklug á ponerse á disposicion de la comision de límites.

La verdad es que los franceses se han metido en un berengenal del que es sumamente difícil puedan salir no ya con provecho, pero ni siquiera con honra.

PARTES TELEGRÁFICAS

Madrid 9.—Reinan grandes temporales de agua, viento y nieve en las provincias del centro de España.

Han sido declaradas limpias las procedencias de los puertos austro-húngaros.

Corre el rumor de que el señor Camacho combatirá el arriendo de la renta de tabacos.

Antes que se suspendan las sesiones de las Cortes, se aprobará el proyecto de construcciones navales.

El gobierno estudia un proyecto para establecer esposiciones flotantes, utilizando los barcos retirados de la navegacion.

Paris 9.—Se asegura que M. Globet conservará á su lado á tres ó cuatro individuos del gabinete dimidente y especialmente al general Boulanger y que una vez haya constituido su ministerio, pedirá á la Cámara la aprobacion interina de tres dozas partes del presupuesto é inmediatamente declarará terminada la legislatura, aplazando la discusion de los presupuestos para el mes de Enero próximo.

Los periódicos radicales y monárquicos han recibido poco favorablemente á M. Globet.

La *Republique* aconseja á M. Globet que rompa con la demagogia si quiere fundar un gobierno duradero.

Bolsa: 3 por 100 frances, 86.87.—5 por 100 id., 110.3e.—4 por 100 español, 67.93.

Roma 9.—Su Santidad Leon XIII recibió ayer á una comision española que le presentó sus respetos y le dió las gracias por su eficaz mediacion en el asunto de las islas Carolinas y por su obsequio de la *Rosa de oro*. El Papa habló largamente con los individuos de dicha comision y les dirigió palabras muy afectuosas.

Lóndres 9.—Lord Hddeslehig ha recibido una Nota de la Puerta, en que menciona claramente su deseo de discutir la evacuacion de Egipto. Lord Hddeslehig ha contestado que tomará la Nota en consideracion.

Constantinopla 9.—Turquía ha impuesto cuarentena á las procedencias de Bulgaria.

GACETILLA LOCAL.

LA COSECHA DE TRIGO EN EL MUNDO.

Segun cálculos del Congreso agrícola de Viena, citados por *Le Bulletin des Halles*, de París, la última cosecha de trigo en los principales países productores, comparada con la producción media del anterior quinquenio, arroja las cantidades siguientes:

Países.	Cosecha calculada en 1886.	Promedio de los 5 últimos años
Estados Unidos, Canadá	171.100,000	181.250,000
Francia.	95.000,000	108.750,000
Rusia.	78.300,000	92.800,000
Indias británicas.	89.900,000	95.700,000
Austria-Hungría.	43.500,000	49.300,000
Alemania.	33.350,000	34.800,000
Gran Bretaña.	23.200,000	26.100,000
España.	46.400,000	49.300,000
Italia.	49.300,000	55.100,000
Austria.	14.500,000	15.950,000
Turquía.	14.500,000	15.950,000
Argelia.	11.600,000	11.600,000
Rumanía.	7.975,000	8.700,000
Chile y R. Argentina.	10.150,000	8.700,000
Egipto.	5.800,000	5.800,000
Holanda.	1.740,000	2.030,000
Bélgica.	6.525,000	5.800,000
Dinamarca.	1.667,000	1.450,000
Grecia.	1.740,000	1.450,000
Portugal.	2.900,000	2.900,000
Suecia y Noruega.	870,000	1.015,000
Suiza.	580,000	580,000
Servia.	1.595,000	1.450,000
Total	712.192,000	776.475,000

Con el debido respeto diremos, que no nos merecen estos datos una fé ciega, por más que consideremos bastante aproximados á la verdad los que se refieren al promedio anual del último quinquenio. Puede haber algun interes en disminuir la cuantía de la cosecha actual, sobre todo si los que publican tales datos, tan difíciles de reunir y de comprobar, se ocupan en el comercio de importación. Desde luego justifica estas dudas la diferencia que se nota, por lo tocante á Francia, entre los datos publicados por el *Bulletin des Halles*, que fijan la cosecha de 1886 en 95 millones de hectólitros, y las evaluaciones oficiales que la elevan á 105.413,000. Y si esto se observa respecto á Francia, ¿que no sucederá tratándose de países lejanos ó en los que no esté organizada la Estadística?

Es de advertir, además, que en el preinserto cuadro no figuran algunos países productores de trigo, como el Imperio Marroquí, Túnez y otras comarcas del Norte de Africa.

Respecto á los países arriba expresados, la cosecha de 1885 se calculó en 716.198,500 hectólitros; de modo que, admitiendo los datos referentes á 1886, la cosecha de este año habrá sido inferior á aquella de 4.006,000 hectólitros, y de 64.282,500 hectólitros al promedio de las del último quinquenio.

Este resultado no es tan desconsolador como á primera vista parece; pues segun la circular de M. Beerbohm, de Lóndres, muy acreditado en el comercio de trigo, las cantidades que Europa necesitará traer de otras partes, balanceadas con los sobrantes, arrojan como probables los datos siguientes:

	Cuarteradas.
Inglaterra, necesitará.	18.500,000
Francia.	7.000,000
Bélgica.	2.250,000
Alemania.	1.500,000
Suiza.	1.500,000
Holanda.	1.000,000
Italia.	1.000,000
Grecia.	750,000
España y Portugal.	500,000
Total	34.000,000

Respecto á las cantidades de trigo sobrantes, en los países que las tienen, se calculan por monsieur Beerbohm en estos términos:

	Cuarteradas.
Estados Unidos.	12.500,000
Rusia y Rumanía.	7.000,000
Indias.	5.500,000
Australia y Chile.	1.000,000
Egipto, etc.	750,000
Total	36.750,000
Déficit.	7.250,000
Total	34.000,000

Segun esto, el déficit de Europa se eleva á más de 100 millones de hectólitros, y el sobrante de otros países á 79.900,000, faltando en definitiva unos 21.661,000 hectólitros, que habrán de suplirse con las reservas de años anteriores. Confiamos, sin embargo, en que aun habrá algo que rebajar de la última cifra expresada.

El déficit que se atribuye á España y Portugal en los cálculos de M. Beerbohm sin duda es inferior á lo que debe ser, si es exacta la evaluación de la última cosecha; porque habiendo sido necesario importar á España, por término medio, 1.872,000 hectólitros de trigo cada uno de los cinco años próximos pasados, y siendo la cosecha media de dichos años de 49 300,000 hectólitros, claro está que reducida á 46.400,000 la de 1886, han de necesitarse 4.770,000 hectólitros, que hacen aproximadamente 1.590,000 cuarters.

Esta suma nos parece excesiva, y esperamos confiadamente que no será confirmada por los hechos.

Las necesidades de España, en punto á trigos, se pueden computar de la manera siguiente:

	Hectólitros.
Para panificación.	42.000,000
Para siembra.	7.475,000
Para otros usos.	1.131,000
Para la exportación.	564,000
Total	51.170,000

Nuestra producción, ántes de ahora, ha sido algunos años superior á esta cifra.

Transcribimos á continuación el siguiente escrito publicado en *La Crónica Meridional* de Almería, que hace referencia á *La Prevision*, sociedad anónima de seguros sobre la vida, establecida en Barcelona, la cual se dedica á constituir capitales para formar dotes, á la redención de quintos y á otros fines análogos.—Dice así:

Sr. Dr. de *La Crónica Meridional*:

Muy Sr. mío y de toda consideración: Poco tenía que temer mi difunto esposo (q. e. g. e.) cuando en Enero de este año suscribió un contrato de seguro con la muy conocida y más acreditada Sociedad de Seguros sobre la vida, *La Prevision*, domiciliada en Barcelona, que una muerte prematura le había de arrebatar de mi lado y del de su hijo.

Y sin embargo, nada más cierto ni más triste; en 23 de Octubre último pasó á mejor vida el que fué mi previsor marido.

Aun el dolor no ha dejado todavía secar mis ojos, cuando aquella Compañía, por medio de su activo representante en ésta, Sr. Calvache, en union del Inspector de la misma D. Joaquín Malagarriga, que al saber la noticia, se trasladó de su domicilio en Málaga á ésta, me han hecho entrega en este día de las 25,000 pesetas á que ascendía el seguro contratado y por el que únicamente se habían satisfecho pesetas 537'50; esto es, el importe de una anualidad.

Bien quisiera yo manifestar cumplidamente mi agradecimiento á dicha Sociedad; pero en estos augustos momentos no acierto á hacer otra cosa, después de publicar la intachable conducta por la misma seguida, que llamar la atención de todas las personas previsoras sobre una institución que soy la primera en reconocer ha de llevar muchos consuelos en circunstancias azarosas al seno de las familias.

Sírvase, pues, insertar estas líneas, Sr. Director, y le quedará agradecida su afma. y atenta S. S.—Q. B. S. M.—*Isabel Sánchez, Vda. de Mordés.*

Hoy han terminado los ejercicios de latin los seis opositores que se habían presentado para el canonicato Lectoral. Ha sido propugnador el licenciado D. Lorenzo Moyá, Pbro., quien en la primera tesis ha disertado sobre el tema: *Sive locutiones sive ingressus Domini qui apud Ezequielem leguntur methaphorice intelligendi sunt, nihilque argunt adversus Dei omnimodam simplicitatem.* En la segunda: *Diversimode Deus in Veteri Testamento voluntatem suam hominibus patefecit.*

Han sido impugnadores los licenciados y presbíteros D. Pedro Juan Campins y D. Juan Lladó.

A las cinco de la tarde de hoy en la iglesia del Molinar de Levante se principiará con solemnes completas la fiesta que las Hijas de María dedican á la excelsa Patrona la Inmaculada Concepción de María. Mañana á las siete habrá comunión general, á las nueve y media nona y misa mayor, en cuyo ofertorio predicará las glorias de la Inmaculada Virgen D. Miguel Cerdá, Pbro. Por la tarde á las cuatro ingresarán las nuevas aspirantes á la Congregación, hará una plática el Sr. Villalonga, Pbro. y Vicario de Santa Eulalia. Se concluirá la fiesta cantándose vísperas y *Te-Deum.*

Segun telegramas recibidos por la Compañía Transatlántica, el vapor-correo *Isla de Panay* salió del puerto de Singapore el día 7 del corriente, habiendo continuado sin novedad su viaje en dirección á Colombo; y el vapor-correo *Isla de Mindanao* salió del puerto de Suez el día 9 del actual, siguiendo sin novedad su viaje en dirección á Aden. El mismo día llegó sin novedad á Manila el vapor-correo *San Ignacio de Loyola*, de la propia Compañía.

Ayer no fondeó embarcación alguna en nuestro puerto.

Se despacharon el laúd *San Antonio*, patron D. Juan Albertí, para Valencia, con efectos; el vapor sueco *Victoria*, capitán Mr. Rinman, para Tarragona, con alcohol; y el jabeque *Esperanza*, patron D. Miguel Landino, para Mahon, con efectos.

En la cornisa de uno de los torreones de la fachada del edificio de la Diputación, se han colocado diferentes hojas escultóricas de gran relieve, de carácter gótico puro, talladas por el distinguido escultor D. Miguel Rosselló, al cual felicitamos por haber sabido hacerse cargo de la altura del edificio y esculpido con mano artística tanta variedad de hojas sacadas del natural, amoldadas al carácter del citado edificio.

No es extraño que sintamos frío estos días; la cumbre del Puigmayor está cubierta de nieve, y corren caudalosos el torrente *Gros* y el de *Bárbara*.

Durante el mes de Noviembre último han sido pesados en el Mercado del carbon 19,000 kilogramos de ese combustible, que dejaron un producto de 38 pesetas.

El Sr. Giovanni, capitán del barco italiano que naufragó frente al baluarte del Príncipe, al ausentarse anteayer de esta capital, dirigió á nuestro colega el *Diario* un escrito (que ayer publicó) en el cual se despide de las autoridades militares y civiles y de toda la población palmesana, de la cual está sumamente agradecido.

Para el 1.º de Enero se anuncia en Barcelona un certámen público, que indica el buen sentido práctico de los operarios barceloneses. Será de cortinajes y pabellones modelos en tela blanca, y la sociedad de oficiales tapiceros de aquella capital, que es la iniciadora del concurso, adjudicará un premio, consistente en una placa de plata con una inscripción, y dos *accésits*, á los cortinajes de mejor estilo y más artística forma que presenten los tapiceros.

El cabildo catedral de Almería ha elegido Vicario capitular, Gobernador eclesiástico del Obispado, sede vacante, al Dean de aquella catedral, D. Eduardo Valverde.

La Liga de contribuyentes de Málaga, ha elevado al ministro de Estado una nueva exposición en solicitud de que se gestione la reducción á la mitad de los crecidos derechos de introducción que paga la pasa en los Estados-Unidos.

Con fecha 6 del actual telegrafía el cónsul de España en Gibraltar que en Punta-Europa ha naufragado la barquilla *Concepcion*, de la escampavía *Trueno*, pereciendo cuatro hombres de los cinco que la tripulaban.

Hoy á las seis y media de esta mañana ha fondeado en este puerto, procedente del de Barcelona, el vapor *Lulio*. Ha sido portador de la correspondencia, 43 pasajeros y carga.

CHARADA.

Mi señora *dos primera* (era yo casi un infante) comió con buen apetito el *prima tercia* de un ánade; Tomando luego una taza de *dos tres*, me llamé aparte, y, sentadito á su lado, me dijo con tono grave:

—«Escúchame, Justo: *Todo* era un bárbaro, un salvaje, que iba doquiera sembrando exterminio, luto y sangre.» —«¿Qué miedo!» yo murmuré; y ella replicó:—«Pues sabe que más crüeles que *Todo*, Justo, son los liberales.»

Los años, y la experiencia vinieron á demostrarme que mi excelente *dos prima* me enseñó muchas verdades.

JUSTO.

SECCION DE ANUNCIOS

LLEGARON las incomparables máquinas
para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

CASA BANOUÈ

36---ODON COLOM.---36.



VAPORES CORREOS FRANCESES.

Saldrá de Barcelona el 15 de Diciembre para

Montevideo y Buenos Aires

el vapor-correo francés

BEARN

Admite carga y pasajeros.
Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.
Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, 5.

Para Barcelona.

Saldrá del puerto de Palma el lunes 17 del actual á las cuatro de la tarde el vapor

SANTIGA

admitiendo carga y pasajeros.

Para informes dirigirse á sus consignatarios Sans y Pierrar, Conquistador, 9.

CASA PLANELLS

Libritos para fumar, marcas:

Virgen de Lluch, Bandera Mallorquina, Clavel Español.

Fósforos y cerillas en cajitas y al peso.

Papeles de todas clases.

Sindicato, 59.—Casa Planells.

GRANDE BARATURA

EN

Liquidacion de Muebles

solo por 15 dias.

Una sillería de precioso lujo con sus correspondientes ornamentos, y borlas.

Cuadros antiguos y modernos pintados al óleo.

Varias arquillas con incrustaciones, y un armonium, y otros objetos de música.

Todo á un precio baratísimo.

Calle de Sintas núm. 6, (antes cuesta den Rate.) 4-4

PERICAS Y C.^a

Fábrica de sacos de yute y cuerdas de pita (*Abacá de Méjico*) para la Agricultura, Industria, Comercio y Marina.

A PRECIOS ECONÓMICOS!

Rebaja segun la importancia del pedido.—Ventas al por mayor y menor en la calle de los OLMOS, NUM, 96.

ex-fábrica de papel

PALMA DE MALLORCA. 12

Helados.

En los establecimientos de *Can Juan de s'aigo y Tortoni*, se servirán con estraquinós en el día de mañana, de crema á la vainilla, biscuit glacé, fresa y piña del Celeste Imperio.

Pérdida.

Se ha extraviado una pulsera de oro mate con un dije del mismo metal, se gratificará el hallazgo: informarán en la librería de Guasp, Morey, 6. 1-3

COLECCIÓN

DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,

escogidos en los autores modernos castellanos, para uso de las clases de lectura en las escuelas elementales y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobación de la Autoridad Eclesiástica.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta librería de Propaganda Católica á 1'50 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.



EL EXCMO. SR. D. JOSÉ IGNACIO MIRÓ Y AGUILÓ

Jefe honorario de Administración de 1.ª clase, Comendador de número de la órden Americana de Isabel la Católica, Caballero de la real y distinguida órden de Carlos III y de la militar de Santiago de Portugal, Académico de la escuela Dantesca de Nápoles, Individuo de varias sociedades Arqueológicas, numismáticas, bibliográficas y de fomento de las artes de Madrid, Sevilla y Zaragoza, premiado con medalla de 1.ª clase en la exposicion de fomento de las artes, ex-joyero de la real casa, tasador oficial de joyas y objetos de arte, etc.

FALLECIÓ EN ALICANTE EL DÍA 24 DE NOVIEMBRE ÚLTIMO

(Q. E. P. D.)

Su esposa, hija, hermanas, hermanos políticos y sobrinos, lo participan á sus amigos y conocidos y les ruegan le tengan presentes en sus oraciones.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10, á las 9'45 n.

Congreso.—El Sr. Salmeron ha proclamado hábilmente el derecho de insurreccion; ha dicho que los males del ejército se acabarán con el servicio obligatorio; que no tuvo ningun pacto para solicitar el indulto. Ha enaltecido á Villacampa (protestas), y ha calificado al Sr. Cánovas de ser el primer insurrecto; lo mismo hizo Villacampa

que Martínez Cármos, y éste obtuvo tres entorchados.

Madrid 10, á las 9'45 n.

Congreso.—El Sr. Gamazo ha dicho que la restauracion se sanciona con el sufragio. Ha calificado de inoportuno el discutir el derecho de insurreccion, diciendo que es un pretexto para convertir al gobierno en acusado, cuando los amigos de Salmeron están en el banquillo de los reos. Ha afirmado que los republicanos están divididos y desorganizados que los domina un monarca absoluto, prevalido por la impunidad.

Madrid 10, á las 11'15 n.

El Progreso se limita á decir que Salmeron ha exaltado la bilis de los monárquicos.

El Resumen dice que se ha reproducido de nuevo el día 19 de Setiembre ante el congreso, abundando todos en mostrarse duros, sin demostrar avaricia, en el ataque á la monarquía; deduce que se han desvanecido los rumores de disidencia entre Salmeron y Zorrilla, y critica á Márto por estar poco acertado en las interrupciones.

Madrid 11, á las 12'5 m.

Hoy jurará el nuevo gobierno francés. Mr. Goblet, presidencia é Interior; Mr. Duclere, negocios; Mr. Dauphin, Hacienda; Mr. Barthelom, instruccion; Mr. Sarrient, justicia; Mr. Boulanger, guerra; Mr. Auber, marina; Mr. Granet, correos; Mr. Lochkroy, comercio; Mr. Milland, obras; y Mr. Desvelle, agricultura.

ULTIMAS COTIZACIONES

DEL COMERCIO DE PALMA.

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear..	94'00
Cambio Mallorquin.	65'00
Ferro-carriles de Mallorca.. . . .	60'00
Alumbrado por Gas.	103'50
Agrícola de Manacor.	15'50

MADRID.

Banco de España. nominal.	000'00
4 p ^s interior perpetuo contado.	67'17
4 p ^s interior perpétuo liquidacion.	67'20
4 p ^s amortizable.	80'90
Billetes hipotecarios de Cuba.	97'75

BARCELONA.

Banco Hispano-Colonial.	110'30
Ferro-carriles del Norte.	84'75
4 p ^s interior perpetuo.	67'30
4 p ^s exterior perpetuo.	68'12

PARIS.

4 p ^s Español.	67'93
Canal de Panamá. . . liquidacion.	00'00
Francias.	37'62

LONDRES.

4 p ^s Español.	67'25
-----------------------------------	-------

Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:

Doblones Isabelinos. ptas.	1'45
Doblones Alfonsinos.	0'45
Onzas.	2'60
1¼ de onza.	0'45
Durillos de 21 1¼ reales.	100'00 c. cada mil.